

SMAは、「SMN-遺伝子」の欠失もしくは変異が原因で、「SMNたんぱく質」の産生が減少し、筋

型」（成人）まで分類がある。発症が早じほど重症化し、「I型」の患者が生きていくためには、人工呼

ザで治療できるようになつたことは、患者・家族にとって、非常に意味のある大きな変化でした。

大山 グルゲンスマは米国での投
ンスマに関する情報について、直
接伝えてるのでしょうか。

与条件が2歳未満で、日本で承認

要望するのでしょうか。

大山 それよりも、まずは一日も早く承認してもらいたい。承認されないと、その先の活動も展開することはできません。

際、何とか頑張つて頑張つて、認め、発売を待つていたのに、投が間に合わず、気管切開し、人、呼吸器を着けることになつたおさんもいます。本当に理不尽で

く思るのは当然です。患者・家族が「1日でも早い承認を」と強く願うのは、そういうことなんですが、今後決まる「日本の薬価」――米国薬価は「2億円」と高額ですが、

つていないので、息子には話していません。スピナラザによる効果も出でているので「目の前でさることを「頑張ろうね」と話をしています。

承認後の最大の課題は、必要と
している患者に対し、すぐにゾル
ゲンスマが届くのか、ということ
です。確定診断のための遺伝子検
査を実施できる医療機関は限られ

ていますが、生まれた赤ちゃんの
なかから、1人残らずにSMAを
見つけ出す仕組みをつくり、1日
でも早く投与できるようになると
いいこと、うれしいこと。

19年末に、ゾルゲンスマの開
元の米国のアヴェキシス（親会
選で対象となつた未承認国の中
に、ゾルゲンスマを無償提供す
プログラムを始めると発表して
ます。世界のSMAの患者団体
直接連絡があつて、「SMA家族
会」の直接連絡を受けました。

に関して、何か主張はありますか
大山　SMAは10万人に1／2～1の発症率で、希少疾患です。日本だと、1年間にゾルゲンスマの比率と対象となる患者数は、數十人～かいません。私たちの試算では治療を行わずに80歳まで生きた場合にかかる医療費・福祉費は2億円をはるかに超えます。

大山 すこく難しいです。投与する際は、医師の倫理的な説明が重要になつてくると思いますし、受け手である患者・家族の理解も必要になります。私は投与する

SMAは、治療が可能になりつつあります。患者が一刻も早く治療を受けるためには、今後は新生児スクリーニングが鍵を握ると言つて大いに大きな話題があります。

アヴェキシスの心意気は、患者会も直接連絡を取らなければならぬ。家族としては非常にありがたい。残念ながら、日本では無償供プログラムは「行わない」と

われています。

会」も直接連絡を受けていました。アヴェキシスの心意気は、患者家族としては非常にありがたいです。残念ながら、日本では無償供プログラムは「行わない」ということらしいのですが、海外についてでも治療を受けたい、といふ患者・家族もいます。

M A 患者・家族を取り巻く環境を考えると、本当に奇跡、魔法に近い話です。

イムラグが致命傷につながります
大山 SMAの場合だと、タイム
ラグによつては、患者は気管切開
を受け、人工呼吸器を着けなければ
死んでしまうのです。

国での投与対象が2歳未満と決
られて いるからです。投与対象
ら外れてしまふかもしね。
うしたお子さんを持つ親御さん

ます。気管切開と人工呼吸器を回避できることは、現在のSMA患者・家族を取り巻く環境を考えると、本当に奇跡、魔法に近い話です。

——承認後は「対象年齢拡大」を

すが、発売から治療開始までのタイムラグが致命傷につながります。

大山 SMAの場合だと、タイムラグによつては、患者は気管切開を受け、人工呼吸器を着けなければならぬケースが出てきます。実

国での投与対象が2歳未満と決められているからです。投与対象から外れてしまうかもしれない。そうしたお子さんを持つ親御さんが無償提供の抽選に参加したいと強報道をしてしまって、事情がわからぬ一般の人は「何で高い薬だ」と思いますよね。患者・家族への風当たりが強くなるようなことがけは避けたましいです。（森田）